
Adresse de la société républicaine d'Amiens, qui exprime son indignation pour le complot des scélérats qui voulaient assassiner la liberté, et renouvelle son attachement à la Convention, lors de la séance du 2 germinal an II (22 mars 1794)

Citer ce document / Cite this document :

Adresse de la société républicaine d'Amiens, qui exprime son indignation pour le complot des scélérats qui voulaient assassiner la liberté, et renouvelle son attachement à la Convention, lors de la séance du 2 germinal an II (22 mars 1794). In: Tome LXXXVII - Du 1er au 12 germinal An II (21 mars au 1er avril 1794) p. 63;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1968_num_87_1_20226_t1_0063_0000_9

Fichier pdf généré le 23/01/2023

tisme y auroit porté des atteintes, nous venons de remettre au département de Haute-Garonne toute l'argenterie et cuivre en notre pouvoir, à la place de l'étendard de la superstition nous allons élever un trophée à cette liberté chérie, nous ne connoissons ni ne voulons connoître d'autre autel que celui de la patrie, ni pratiquer d'autre culte que celui de la Raison.

Restez à votre poste, dignes Représentants, nous vous en conjurons par ce qu'il y a de plus sacré. Restez-y, jusqu'à ce que la guerre à mort que nous avons juré de faire aux tyrans couronnés soit terminée; parachevez l'ouvrage sublime du bonheur de tous que vous avez entrepris; continuez de nous donner des lois, nous vous assurons tous une entière obéissance et un zèle actif pour les faire exécuter au milieu des cris de joie de Vive la République, Vive la Montagne! S. et F. ».

LECAMUS (présid.), CAZELLES (secrét.).

8

Le conseil général du district de Rouen exprime son indignation sur l'inférial complot que la Convention nationale vient de déjouer: il annonce qu'il va redoubler de surveillance et de courage pour seconder les mesures vigoureuses qu'elle a prises contre les conspirateurs. Mention honorable, insertion au bulletin (1).

[Rouen, 29 vent. II] (2)

« Représentans d'un peuple libre,

L'inférial conspiration que vous venez de découvrir et de déjouer a fait frémir d'indignation, elle nous fait redoubler d'activité et de courage, et la Révolution dans notre district va faire encore un pas de géant de plus, tel sera toujours parmi nous le fruit des intrigues et des machinations liberticides, la guillotine nous vengera de ces scélérats, et la bayonnette en renversera plus révolutionnairement les trônes.

Vive la République, Vive la Montagne, Dévouement inviolable à la Convention nationale. S. et F. ».

LEFEBVRE-SIGNOL, DELARUE neveu, LECANU (agent nat.), DUMESNIL, COURTIN, CARTIER, LAMBERT, EUDELIN, DELIHU.

9

La société républicaine d'Amiens manifeste les mêmes sentimens, elle proteste de son dévouement à la Convention nationale et de son respect pour les lois émanées d'elle.

Mention honorable, insertion au bulletin (3).

[Amiens, 29 vent. II] (4).

« Représentans du peuple français,

Les Républicains de la Société populaire d'Amiens n'ont pas voilé la déclaration sacrée

(1) P.V., XXXIV, 33. Bⁱⁿ, 6 germ.; J. Sablier, n° 1213, M.U., XXXVIII, 121.

(2) C 298, pl. 1032, p. 21.

(3) P.V., XXXIV, 33.

(4) C 299, pl. 1046, p. 7.

des droits de l'homme; ils l'ont portée en pompe au Temple de la Raison, décadi dernier, 20 ventôse, et l'ont ensuite exposée aux yeux du Peuple dans le lieu de leurs séances.

Déjà nous pressentions que de nouveaux scélérats vouloient assassiner la Liberté; nous avons dit à tous nos frères: voici l'évangile de la Montagne; les législateurs veillent, la liberté sera sauvée, et le glaive vengeur fera justice des conspirateurs.

Et nous aussi, nous nous insurgerons... ce sera pour marcher en masse vers Paris, au premier signal donné par la Convention, et y faire un rempart de nos corps à la représentation nationale; ce sera pour nous réunir aux Jacobins nos frères contre les intrigans de toutes les nations, contre les factieux parricides qui veulent tremper leurs mains impies dans le sang des amis du peuple.

Non... citoyens... Les Parisiens ne souffriront pas que de tels forfaits souillent jamais le théâtre de la Révolution! Plein de confiance dans leur sage énergie, nous restons à notre poste... nous surveillons sans relâche tous les individus, tous les fonctionnaires, jusqu'à ce que les Comités de Sûreté générale et de Salut public aient coupé le dernier fil de la trame inférial.

Un grand homme vous a dit: *Les rois de l'Europe regardent à leur montre: c'est qu'ils interrogent le temps pour savoir l'heure de leur supplice.*

Vengeance Citoyens! Guerre aux tyrans et à leurs esclaves! Voilà le cri des vrais patriotes trop longtemps séduits et dépouillés par des hypocrites et des brigands.

Législateurs, votre intrépidité sublime a encore une fois sauvé la Patrie. Vous êtes investis de toute la confiance du peuple. Exterminez les ennemis de la République et consommez le grand œuvre de la régénération française.

Pour nous, nous exécuterons vos sages décrets, et nous voterons la paix, avec les peuples ligés contre la France, lorsqu'ils auront reconnu qu'il n'y a de vertu et de justice que dans un gouvernement fondé sur la liberté et l'égalité ».

CRÉPIN (c^{ie} de correspond.), DUFLO (présid.), DU COIME (v.-secrét.), BOURGEOIS (secrét.), Pierre COZETTE (secrét.).

10

La société populaire de la commune de Luxeuil écrit qu'elle vient de réunir 105 chemises, des bas et des souliers, aux autres dons déjà faits par les habitans de cette commune pour les défenseurs de la patrie.

Mention honorable, insertion au bulletin (1).

[Luxeuil, s.d.] (2)

« Législateurs,

Tandis que, par vos décrets foudroyants, vous anéantissez les contre-révolutionnaires et vous

(1) P.V., XXXIV, 33. Bⁱⁿ, 5 germ. (2^e suppl^t); J. Sablier, n° 1213; M.U., XXXVIII, 41 et 120; C. Eg., n° 582; Ann. patr., n° 446

(2) C 297, pl. 1016, p. 6.